
新闻邹平
今 日 滨 州

C072015年8月21日 星期五

编辑：燕晓光 美编/组版：李冲

邹平经济技术开发区：

一一把把手手带带头头““充充电电””，，建建设设学学习习型型政政府府

2014年2月，邹平经济
技术开发区党工委副书记
孙晶走马上任的第一件事
就是带领开发区全体成员
学习。学习什么呢？从《中央
八项规定》到《山东省机关
事务管理办法》，从《十八大
以后新一届中央领导集体
主动营造的10个新常态》到

《社会治理新常态的八个特
征》，从《新常态下我国2015
年经济形势展望和政策建
议》到《山东省人民政府办
公厅加快推动创新型产业
集群发展的意见》，再到市
县两级政府关于经济发展
的论断、指导建议……涵盖
法制建设、经济发展、公务
接待标准、党员干部思想修
养等方方面面，甚至商务礼
仪及时下最时髦的“互联网
+”也在学习范围之列。

工作空隙之余还要学
习，一开始也遇到一些不理
解，“领导交代做什么就行
了”，然而这本质上还是懒
政思维在作祟。“做好本职
工作绝不是机械地完成工
作就行了，还要多思考，怎
么在自己的工作岗位上创
新工作方法，更好地向服务
型政府转变？如果将政府比

作一艘大船，每个人则都是
船上的船员，他们的集体行
为将决定这艘船的走向。”
孙晶说，正因如此，集体学
习尤为重要，劲往一处使，
大家才能既有全局观又有
工作上的主动性和先进性。

邹平经济技术开发区
电商办主任孙卫河给人的
感觉干练而又利索，留着板
寸发型的他虽然年过40，但
张口就是各种时髦的互联
网新术语，把外行说得一愣
一愣的，他对于开发区发展
电商业务有一套自己的见
解：

自2009年阿里巴巴正
式运营至今才15年的时间，
中国的电子商务已经成为
世界第一，原因就是中国有
庞大的消费大军。但这并不
能说明只要做电子商务就
赢利，现在的状况是十之八
九不赚钱或在赔钱，原因就
是解决不了做电子商务的
三个要点：“做什么？”“在哪
里做？”“怎么做？”。做电商
离不开互联网，在孙卫河看
来，互联网上的事物和知识
更新太快，更离不开每天学
习研究，一天不学习，就可
能被人远远地甩出几条街。

当前，经济全球化进程
加快，国际经济联系更加密
切，竞争更加激烈。哪里政
府管理规范，投资成本低，
办事效率高，服务环境好，
哪里就能吸引更多的资金、
技 术 和 人 才 ，实 现 大 的 发
展。这对于邹平经济技术开
发区这样一个国家级开发
区来说至关重要。

邹平经济技术开发区
经济发展局工作人员徐小
婷在学习总结中颇有感慨
地说，当前开发区的转型是
一个热门话题，而生态工业
园的创建是目前转型升级
的亮点之一。高耗能、高污
染的传统工业发展已经没
有增长空间，新的发展必须
走新型工业化道路，大力发
展高新技术产业，用高新技
术改造传统产业，提升工业
的高度化和附加值，加快服
务业的发展，正确处理发展
高新技术产业与传统产业、
资本技术密集型产业与劳
动密集型产业、虚拟经济与
实体经济的关系。

徐小婷结合自己的亲
身经历说，前几年去理发，
一个理发师是从青岛过来
的，他说过段时间就会离开
这里，原因是我们这里空气
污染比较严重，作为一个土
生土长的邹平人，在这片土
地上生活了30多年，外乡人
评价我们的家乡不好，心里
很不是滋味。天空为什么不
蓝？空气为什么不清新？确
实应该引起重视了。在这种
情形下，经济技术开发区坚
持走绿色发展、集约发展的

道路，积极创建生态工业示
范园区，用生态工业、循环
经济的理念改造提升现有
产业，加快淘汰落后产能，
为高端产业发展腾出空间
势在必行。园区内企业也相
继投入8亿元对热电厂进行
技术改造，让蓝天白云又呈
现在了我们面前。

负责接待等综合业务
的一位工作人员也深有感
触，并就礼仪一点提出自己
的看法，“政府工作人员的
礼仪和着装，在当时物流验
收的时候作用就很明显，当
时从管委会机关调去几个
女同事负责接待，整齐的黑
西装、黑皮鞋，一看就让人
很舒服。可见工作人员的言
谈举止和礼仪在以后的招
商过程中极为重要，很可能
左右招商结果。”意料之中
的是，商务礼仪被纳入集体
学习的范围之中。

通过一系列内容广泛
的集中学习，邹平经济技术
开发区工作人员说，随着时
代的进步，知识的生产和更
新速度也不断加快，当今时
代由此真正成了一个知识
爆炸的时代。这就要求自己
不断吸取新知识，推进知识
创新、管理创新、工作创新，
全面提高自身素质，加快建
设现代化机关，成为各行各
业的表率。“毕竟我们的服
务对象是广大人民群众，我
们的履职成效最终也要由
人民群众来评价和检验。而
为了不断地提高工作效能，
赢得更多人民群众的满意
和好评，就必须加强学习。”

随着科技的进步，知识更新越来越快，别说不学
习，就是放松了学习，也会被远远甩在后面。向服务型
政府转变的过程中，邹平经济技术开发区越来越感到
学习的迫切和必要性，达不到一定的知识储备，别说引
领“互联网+”潮流，可能连听都听不懂，又怎么去搞好
服务呢？

本报记者 张峰 本报通讯员 杨允醒

好生街道多举措

打击“两非”
今年以来，好生街道加强管理，落实

责任，严厉打击“两非”行为，维护计划生
育法律法规的严肃性和正常的计划生育
工作秩序，取得较好效果。

强化组织领导，严厉打击“两非”行
为。成立了街道、村两级打击“两非”工作
领导小组，专门查处“两非”案件，并不定
期对拥有B超的诊所和药店进行检查。同
时，将辖区五年内婴儿出生性别比严重偏
离正常值的1个村实行重点管理，确保进
一步遏制人口出生性别比偏高的势头。

此外，街道办还通过强化宣传引导
群众转变“重男轻女”的观念，实行有奖
举报，加大相关人员的培训力度，提高打
击“两非”责任意识。 (杨金章 张静)

好生街道计生办为解决群众办证难
的问题，在日常工作中大力实施三项措
施，减少审批环节，实施一站式服务，有
力提高了工作效率，取得了较好的效果。

一是加强计生工作人员办证制度、
办证流程的培训和学习，做到接待咨询
时人人能够“一口清”，并将办证须知印
成明白纸，不让群众多跑一趟冤枉路。

二是通过宣传橱窗、公开栏、便民服
务手册等宣传途径，全面公开计生各类
证件办理流程和时限，是否收费、服务承
诺等。

三是简化办证流程，材料齐全的即
时办理；材料不全的尽可能协助群众办
理；外来流入育龄夫妻办证的，村计生专
干上门收取资料。 (张静 杨金章)

好生街道三措施

解决群众办证难
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